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一条女子在酒店内遭陌生男子
强行拖拽的消息，在网上疯传。据称
这名外地女子近日入住位于北京市
内的如家旗下某酒店，遭遇陌生男
子跟踪及强行拖拽，险被拉入没有
监控的楼梯间时，才在好心人的帮
助下脱险。

由于北京警方并未披露更详细
的案情，涉事酒店也没有给出确切
的回应，这件事就在各种猜测中不
断升温。对男子、酒店、预订网站以
及当地警方做出指责也好，借势推

出防狼攻略或自卫工具也罢，社会
各界的关注集中于一点，那就是在
类似的场所如何保障每个人的安
全。这起个案之所以备受关注，也恰
恰是因为它触动了人们对自身安危
的担忧。

从现在披露的信息来看，这家
酒店算得上是比较高端的，但在安全
保障方面，却存在着明显的漏洞。女
子被陌生男子拖拽时，附近的保洁人
员几乎是无动于衷的；持续几分钟的
呼喊，也未引得保安人员到场。若不
是有好心的其他房客施以援手，还不
知道会有什么后果。即便“业内人士”
口中的“酒店被涉黄涉黑团伙垄断，
女房客被误认为外来卖淫女”并不属
实，记者在对酒店的暗访中发现的大
量淫秽宣传卡片，也足以让人对酒
店的安全性产生怀疑。

说实在的，女房客被拖拽一事，
原本是不该发生的。如果当地警方
及时地根据涉黄卡片顺藤摸瓜，一
些“陌生面孔”就不敢在酒店内嚣张
了；如果涉事酒店能够像防备媒体
采访一样投入人力物力，不法行为
也会被扼杀在萌芽之中……这件事
没有对女房客造成更进一步的伤
害，也多亏了最后一道防线——— 陌
生人的见义勇为发挥了作用。由此
可见，防线失守得越多，安全就越没
保障，只有各方都做到“守土有责”，
才能让每一个走进酒店的人，有回
家一般的安全感。

现在社会交往范围这么广，人
们难免因为出差、旅游等在外居住，
特别对于那些自我保护能力较差的
女性而言，酒店安全与否至关重要。
这件事看起来只是个案，却万万不

能当做个案去看待，因为塞进客房
的涉黄卡片，常出差的人都碰到过；
涉黄涉黑势力与酒店关系暧昧，背
后的“保护伞”若隐若现，也不是罕
见的情况。该作为的不作为，该提供
保障的不提供保障，难道要让人们
碰运气吗？别忘了，并不是每一个身
处险境的人，都会幸运地遇上有胆
量出手的好心人。

从保障安全的角度来看，那些
所谓的“炒作论”、“阴谋论”，完全不
必理会。涉事酒店与其竞争对手之
间究竟有什么利益纠葛，并不是事
情的关键。对于关注此事的人来说，
人们更想知道的是事件背后的真
相，以及相关各方为弥补安全漏洞
做了些什么。尤其不能忘了，“卡片”
出没之处，远远不止一个地方的一
家酒店。

绕开“阴谋”谈酒店怎样“如家”
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□张西流

10天前，中山大学附属东华医
院官网上的一则消息透露了该院人
事变动的情况：中山市卫生计生局
原副局长潘伟彪正式以该院院长的
身份亮相。从今年1月初开始疯传的

“卫计局副局长辞职下海”一事，至
此尘埃落定。（4月6日《广州日报》）

一般说来，人才双向交流，对社
会是有好处的，但潘伟彪辞职“下
海”，却让人心生疑虑。按照公务员
法的规定，“公务员辞去公职或退休
的，原系领导成员的公务员在离职
三年内、其他公务员在两年内，不得
到与原工作业务直接相关的企业或

其他营利性组织任职，不得从事与
原工作业务直接相关的营利性活
动。”按照法律标准来看，潘伟彪“下
海”有违法之嫌。

事实上，对官员辞职后的去向
做限制，为的就是防范权力“旋转
门”现象。有些官员在离任之后，虽
然手中权力大大减弱，但仍然能利
用其在任时结交的各种关系，把握
好其在任时的“感情投资”，在离任
后一并收获。虽然不能证明所有的

“下海”官员都会如此，但法律对“瓜
田李下”的防范仍是不容忽视的。

换言之，“下海”官员自身也该
有法律意识，自觉与原工作领域保
持距离。如果官员自己意识不到，就
得有相应的监管。否则，有人不自
觉，监管者也不给力，法律就成了空
文，“旋转门”就越发通达了。

官员“下海”应规避“旋转门”

该当破产退出的企业，不能
靠债转股打“强心针”，银行坏账
也不可能全靠债转股点石成金。

在媒体人胡舒立看来，债转
股只是企业债务重组诸多方式
中的一种，而产业整合、企业生
死，有其内在的规律性。若滥用
债转股，只能延迟风险暴露，不
良贷款变为不良股权最终仍将
是损失。

一般的大学是抱着学术目
的，但是EMBA和MBA的目标并
非如此。

针对“EMBA将统一考试”一
事，北京大学教授于长江表示，
这项改革让现有EMBA和MBA的

“畸形”之处暴露无遗，包括学费

标准、教学目的等，都处于相对
混乱的状态。以前这些问题，都
被敛财功能所掩盖了。

靠“修路”解决交通问题，只
是一厢情愿。

清明假期，沪宁高速常州段
56车连环相撞事故让人印象深
刻。信息管理专家徐子沛分析
称，这恰恰证明“大数据”对交
通管理的重要作用。如果管理
者根据天气情况和路面流量对
车流及时调整，很多事故是可
以避免的。

葛一语中的

葛公民论坛

该作为的不作为，该提供保障的不提供保障的，难道要让人们碰运气吗？别忘了，并不是每一个身处
险境的人，都会幸运地遇上有胆量出手的好心人。
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